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本周按照学院（教【2021】87 号）文“关于开展 2021－2022 学年第一学期

期中教学及“双基”建设工作检查的通知”要求，11月 15－11 月 17 日在教务

处统一安排下，专职督导组主要任务是对系部“双基”建设工作的检查。

一、“双基”检查情况

各系部在整改，增加材料、整理材料的建设工作中有进展，但各有不同。

计算机系、财经系、医学系、基础部、人文社科系、工美系基础材料较多，尤

其是医学系和基础部高度重视，主任先做重点汇报，而后分组查看。能按“双

基”建设要求的一级指标、二级指标及各观测点整理材料整齐装盒。

思政部因刚刚成立不久，仅有一个大教研室，材料还需细化。建筑工程系

本学期搬到 1号楼，教研室场地和内务还不健全，“双基”建设差距较大，需

抓紧建设。

二、日常教学秩序巡查情况

教学巡查依然如故按时到位，总体教学秩序良好，教师上课正常，没有迟

到现象。但各系仍存在少数学生迟到现象。

三、听课情况

本周因诊改和参加大赛等原因，只有两个听课小组完成六位老师的听课。

通过督导听课和各系、各类教学大赛活动，任课教师的教学责任心和教学能力

都有了不同程度的提高，听课总体评价良好。基础部许芳琼老师:语言流畅，

备课充分，英语发音标准。信息化教学手段使用恰当，上课中穿插有关视频，

增添学生学习兴趣，授课效果好。能够对知识点讲解准确、透彻，并结合学生

的实际进行网络安全教育，带领学生阅读生词，调动学生上课参与的积极性。



但是班级有同学迟到现象，建议以后加强课堂管理。计算机系韩占伟老师:课

前收手机，对迟到学生进行批评，能够有效地管理课堂纪律，督促学生认真听

课。对于教学内容讲解详细。建议增加一些师生互动环节，查看学生掌握的情

况时，尽量用普通话教学。财经系张静老师:备课充分，教学内容讲解熟练，

声音洪亮，详细讲评学生的作业中广泛存在的问题，分析的很透彻、清晰到位。

特别是边讲解，边提问有利于学生理解和记忆，学生听课认真，课堂互动好。

板书教学和多媒体教学联合使用能够将理论内容与实际工作和时政内容进行有

机融合，教学效果很好。医学系李传富老师:备课充分，教学内容熟练，讲解

透彻，层次分明，重难点突出。用案例导入新课，教学进度合理，课程中自然

融入人文关怀和思政元素，能够把握好课堂纪律。希望进一步加强与学生课堂

的互动。张彩云老师:通过诗歌名句引入新课，思政元素自然融入，引导学生

爱国主义思想情怀。突出表现在以说课的形式，展示学习目标、教学设计、教

学组织。能够与学生积极互动，教学内容熟练，课堂气氛活跃；希望进一步优

化课堂教学时间分配。

差距比较大的是工美系外聘老师车莹莹，虽然能够做到课前点名，管理班

级纪律，用普通话教学，但是上课视频播放时间太长，视频内容与所讲课程联

系不大，班级大多数学生没有听课。建议按教学内容要求，认真备课，教学中

要充分调动学生参与课堂的积极性。
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